



EL BUEN AMIGO

DIRECCION Y ADMINISTRACION
CASA CURAL DE SAN PEDRO SULA

SEMENARIO CATOLICO

CON APROBACION
AUTORIDAD

DELINCUENCIA JUVENIL

¿POR QUE DELINQUEN LOS NIÑOS? Si nos atenemos a las estadísticas, relativas a los menores que pasan por los tribunales, nos encontraremos con que el 95 por 100 de los casos de su delincuencia se debe al ambiente ya sea familiar o social.

La mayor parte de los delincuentes menores son niños o jóvenes sin familia, bien porque sean huérfanos de padre o madre, bien porque los padres estén separados, bien porque no se preocupan de ellos. Otra buena parte es fruto de amistades, lecturas, influencia del cine y la televisión.

FAMILIA Y VIDA FAMILIAR. El menor delincuente es siempre un niño abandonado. Pero hay muchas formas de abandono. El chico a quien falta uno de sus progenitores y el otro no sabe suplir esta falta, es un abandonado; el chico que tiene a su padre y a su madre, pero que ninguno se preocupa de él, es también un abandonado. Lo repetimos, es fatal la incomprensión, la falta de amor entre los padres e hijos, la separación afectiva.

¿DONDE COMIENZA LA DELINCUENCIA? Estudios sobre la delincuencia infantil, llevados a cabo en la Universidad de Harvard, EE UU, dan los siguientes resultados:

6 de cada 9 niños delincuentes tienen padres que beben en exceso.

A 3 de cada 4 sus padres les permiten que vayan y vengam como les plazca caprichosamente.

3 de cada 5 viven sin hogares o en hogares donde hay continua discordia.

En esa misma proporción están los niños que declaran que sus padres lo fueron.

Los padres de 5 de cada 7 muchachos no muestran interés alguno por las amistades de sus hijos.

4 de cada 5 chicos delincuentes dicen que sus padres fueron indiferentes para ellos, no mostrándoles ningún cariño.

Este escalofriante testimonio prueba que el auténtico delincuente no es el niño sino el hogar que va minando descarado o indiferentemente, el cariño santo, la moralidad y la coincidencia del pequeño bandido.

P. JOSE BARCELO, C.M.

MEJORES HOGARES

Los padres en el hogar desempeñan el papel de Dios. ¿Cómo se atreven algunos, bastantes, por desgracia, a hacer el papel de Dios tan malamente? Si son tiranos exasperan a los niños; si son injustos acaban despreciados; si son viciosos causan lástima o náuseas; si jamás alaban lo bueno causan amargura; si son embusteros, no engañan a los niños y ellos aprenden a engañarles; si son indiferentes en religión o irreligiosos no salen hijos que amen a Dios; si son haraganes, crían haraganes; si son alcohólicos engendran abúlicos; si son pobres renegantes enseñan a odiar; si ricos presuntuosos, a vivir a su costa; si en el hogar no hay paz, los niños odian el hogar; si no hay cariño los niños lo buscan fuera; si no hay comprensión, los pequeños lo comprenden bien; si se manda y no se obedece, el joven se ríe de lo que se manda; si sólo hay poltiqueoría, se educa sin patriotismo; si hay infierno, el niño acaba diablo.

¿Quién es el guape capaz de enderezar un árbol torcido, cuando el tronco tiene tres pies de diámetro? En cambio, el arbolito cuyo tronco podemos abarcar con el pul-

gar y el índice, fácilmente admite un redrígón que lo endurece.

Podrá suceder que de hogares del todo buenos salga alguno que estre vástago delacuate, en un tanto por ciento muy pequeño de veces y por circunstancias que acaban acusando al hogar de donde salió como que falla en algo; pero que de un hogar malo salgan todos los hijos buenos, es fruto no cosechado.

Hablando en plata: Más felicidad en el mundo, en Honduras, pedazo de mundo no tan feliz, SOLO CON MEJORES HOGARES

A mejores hogares, menos delincuencia; a menos delincuencia más felicidad; a más felicidad mejores ansias de vivir, de progresar, de engrandecer la Patria y hasta por comparación, más ansias de llegar a la felicidad imperecedera, la del Cielo,

Eso, amigos, no hay que creerlo, hay que probarlo. Por sabroso que sea un pastel, no lo sabe uno si no lo prueba. El gusto no es un sentido que disfrute por deducción, disfruta probando, saboreando, lamiéndose los bigotes...

P. MANUEL CAVERO, CM



LOCION

para después de

AFEITAR

Refrescante
Antiséptico

PERFUMERIA SPORZ

POLVOS FACIALES

ORQUIDEA MARINA

MUY PERFUMADOS

EN

CAJAS Y SOBRES

SUPERMERCADO

LA CRIOLLA

de JOSE MOREIRA

El Almacén de Abarrotes
Mejor Surtido de la Plaza

San Pedro Sula Hond. C. A.

CONSIGA TODA
CLASE DE OBJETOS
RELIGIOSOS EN LA

LIBRERIA
VICENTINA

8a. Avenida N.O.
Junto a la Casa Curial
en San Pedro Sula.

TOME CAFE

LA MEDALLA

Y SABRA LO

QUE ES CAFE

ROPA INTERIOR

LADY SONIA

La más perfecta y corte
exquisito. Búsqueda en la

Fábrica de

M. J. HANDAL

TOME

Tara y Coco-Tara

EJEMPLOS QUE DEJAN HUELLA

EL PADRE QUE CONSTRUYE CASAS

El Padre Alejandro del Cerro tiene 43 años y es argentino. Ha trabajado desde que es sacerdote en los barrios pobres de Santiago de Chile. Los pobres le apodan con el nombre de PADRE QUE CONSTRUYE CASAS.

Por la experiencia que tiene el P. Alejandro dice que no es suficiente construir casas, sino que hay que inculcarles un espíritu de comunidad, porque se daba el caso que construía casas y luego sus moradores iban a los comunistas para inspirarse o arreglar algunos asuntos.

Ha visto muchos barrios cogidos por los comunistas. Estaban formados por los campesinos venidos del campo, atraídos por el brillo de la ciudad. Cuando estaban en la hacienda, aunque no ganasen muy buen sueldo, tenían la comida asegurada, y con su señor formaban una especie de familia o unión. Una vez en la ciudad no tienen ni huerto, ni jardín ni casa, y muchas veces ni trabajo y, por supuesto, hambrientos.

En estas circunstancias el pobre campesino busca a quien pueda guiarle y en esos momentos eran los co-

munistas los aprovechados.

Movido por esta experiencia, ahora construye y al mismo tiempo forma una cooperativa. En uno de estos grupos formó una cooperativa de mujeres, adquirió máquinas de coser, y se pusieron a hacer prendas para los obreros, y han alcanzado un crédito de 35 mil libras esterlinas.

Con la ayuda de más de 200 estudiantes de la Universidad Católica, que ofrecen sus vacaciones para el trabajo manual, y con la ayuda de personas pudientes ha construido centenares de casas en unos barrios de Santiago de Chile. Cuando los grandes terremotos en el sur con sus ayudantes, llegó a construir docientas casas.

EL PADRE QUE CONSTRUYE CASAS no está satisfecho del todo, porque hay miles de personas y familias aún, que necesitan casa, y él sólo ha podido ayudar, dice, a un pequeño grupo.

¡Lo que puede la voluntad de un hombre, ayudado por otros seres cristianos, que ama a sus hermanos: los pobres!

—Sí; ¿qué quieres decir con ello?

—Pues bien, ¿por qué será que comiendo lo mismo que da el campo, a la vaca le sale pelo, a la oveja lana y a la gallina plumas?

El profesor, con aire molesto y la cabeza agachada, continuó su camino.

Gestos Tontísimos

El de volver la cabeza cuando alguien llama a un tal Ramón, como si hubiésemos olvidado que nos llamamos Federico.

El de levantar la capota para estudiar el motor del carro, cuando no entendemos una palabra de mecánica.



IX Dom. después de Pentecostés

(S. Lucas, C. 19) Al llegar Jesús cerca de Jerusalén, poniéndose a mirar esta ciudad, derramó lágrimas sobre ella, diciendo: ¡Ah! si conocieras también tú, por lo menos en este día que se te ha dado, lo que puede traerte la paz; más ahora está todo oculto a tus ojos. Porque vendrán unos días sobre ti, en que tus enemigos te circunvalarán y te rodearán y te estrecharán por todas partes y te arrasarán, con los hijos tuyos. [que tendrás encerrados dentro de ti, y no dejarán en ti piedra sobre piedra; por cuanto has desconocido el tiempo de tu visitación. Y habiendo entrado en el templo, comenzó a echar fuera a los que vendían y compraban en él, diciéndoles: Escrito está; Mi casa es una casa de oración; mas vosotros la tenéis hecha una cueva de ladrones. Y enseñaba todos los días en el templo.

Maximario

Huele una rosa una mujer dichosa, y aspira los perfumes de la rosa; la huele un infeliz, y se clava una espina en la nariz.—BARTINA

Antes de realizar una acción piensa si después podrías contarla a tus padres, a tu esposa o a tus hijos.

El de quedarnos mirando durante un rato la boca del alcantarillado por donde se nos acaba de caer una moneda de cinco centavos.

El de viajar inclinados sobre el asiento del conductor del carro cuando llevamos prisa, como si así fuésemos a llegar antes.

El de pulsar una y otra vez el interruptor de la bombilla que sabemos positivamente fundida.

El de mirar al trasluz la botella que, una vez invertida, ya no deja salir ni una gota de agua.

Sin Comentarios

Un profesor, que no creía en nada, ni en Dios, andaba un día por un camino rodeado de campos cultivados, cuando por casualidad se halló un labrador que estaba al borde del camino.

—Dígame —dijo el profesor— cree usted en cosas que no comprende?

—Claramente. ¿Y usted?

—Pues, yo no. No hay persona que se tenga por inteligente que crea en cosas que no comprenda o no ve por la razón.

El agricultor pensó un poco, y al fin dijo:

—Señor, ¿ve usted aquella vaca, a aquella oveja y a aquella gallina en el campo?

PALABRAS DE VIDA

Nadie me va a negar que estamos en días en los que abundan la delincuencia y los delincuentes. La delincuencia y los delincuentes menores y mayores: menores en edad y menores en grados de delincuencia; y mayores en edad y mayores en lo mayor de los delitos. Así no puede haber felicidad. Ni felicidad en los delincuentes, ni felicidad en los que son o están expuestos a ser víctimas de la delincuencia.

Hay delincuencia de varias clases: Una se presenta casi a cara descubierta, y esas tienen en su favor la desconfianza sincera; otras se presentan medio camufladas: no se esconden del todo, ni se esconden, exponiendo el físico, que por lo menos tienen a su favor cierta dosis de valentía; otras se presentan salapadas disfrazadas de comprensión, de celo, de interés humano: son más falsas que una sirviente ladrona y más cobardes que una liebre...

Los delincuentes que practican cada una de las delincuencias apuntadas, son el objeto de infelicidad en la sociedad: Son las moscas en la tajada de dulce...

Ejemplo de delincuencia casi descubierta: La del que promete un mach'tazo a un rival. Ejemplo de delincuencia medio camuflada: La del ladrón que se floga que acelta la puerta de un almacén y la deja dispuesta para entrar en la noche, o la del otro que, cuando le descubren en la habitación de una casa, hace ver que busca las pantuflas bajo la cama y hasta las ofrece a la señora mientras le enciende una especie de cuchillo de pastel, pero más largo y más filudo. Ejemplo de delincuencia salapada: La de los que se presentan como redentores del pobre y le dicen que para cuando ellos estén en el mando no habrá miseria, ni denudez, ni enfermedades, ni funerarias...

Que exijan más seguros y mejor atención médica; que cuando ellos lleguen a la plataforma podrán curarse gratis, si les toca un buen galeno, y hasta les darán de balde unas tabletas de almi-

dón con un poco de eso o de lo otro; que protesten personalmente o por tercero de lo caras que están las camisas y las botas, que el día que ellos manden saldrán sobrando las camisas y como prohibirán que haga frío, ni serán necesarios los zapatos...

Hay delincuencia. Como hay un mandamiento de la Ley de Dios que dice: "Honrarás a tu padre y a tu madre". Precisamente por el abandono de este Mandamiento viene una buena parte de la delincuencia.

Las madres sufren bastante por la mala conducta de sus hijos; los padres no se alegran tanto cuando los hijos llevan conducta buena; de lo que viene resultando que, a la larga; los grandes delincuentes han sido delincuentes pequeños y los pequeños delincuentes han nacido del hogar... Esos papás que confunden la energía con el mal genio, y el cariño con la blandenguería, son fabricantes anónimos de delincuentes bien nombrados... Esos padres viciosos y madres gritonas son productores de complejos en los hijos, y los complejos acaban complicando la vida y haciéndola complicada a los demás...

Esos regresos paternos a altas horas de la noche y esas peleas matrimoniales, y esas murmuraciones descaradas y esas vanaglorias por leyes burladas desorientan a los hijos y les convencen de que el verdadero héroe es el que mejor fastidia al prójimo, el que más se enfanga en el vicio, el que más roba, el que miente con más soltura, el más cíncico y el más haragán, y con esos pasaportes se lanza al mundo a delinquir en cantidad; y el más no yerra, es porque conserva un poco de miedo a las rejas, sobre todo si las ha probado, o porque el diablo de puro ingrato, le recorta las ocasiones...

Decía un día Coleridge: "Si crías a tus hijos de modo que no tengan simpatía por los sentimientos religiosos de la nación en que viven, las probabilidades son de que, al final, resultarán

Causa de la delincuencia infantil

Ya hemos señalado la causa de este desastre. Todos cuantos debemos pensar en el mejoramiento de nuestra querida Patria, debemos también reconocer que se ha formado un medio ambiente de ambición desenfrenada, de derroche insensato y de criterio positivamente inmoral, que sólo piensa en atesorar riquezas a como dé lugar.

No predomina en el criterio público la moral cristiana y, por lo mismo, no se vive con los hechos. Mucha apariencia y en realidad mucho engaño, mucha riqueza mal adquirida, muchas diversiones, mucha insustancialidad y mucho ambiente que lo facilita todo.

En este medio vive el niño a la vida y crece el joven produciéndose una generación frívola e inmoral; sin familia, sin buenos padres, con madres frívolas, con padres sin cariño para el hogar.

Esto no se puede contener únicamente por el influjo del espíritu católico, por la predicación de los sacerdotes, de las buenas lecturas contra el diluvio de los espectáculos provocativos y de libros, folletos y revistas inmorales y ejemplos constantes de maldad.

Es indispensable que las autoridades públicas, que deben velar por el bien común, de todos, clausuren tantos focos de escándalo castigue con toda justicia a los infractores y prevenga todos los males que se pueden seguir con leyes injustas.

Es completamente necesario que los padres se tomen más en serio la educación de sus hijos; educación no sólo intelectual y patriótica, sino también moral y religiosa. Ante el ejemplo vivo de unos padres religiosos y honrados, cristianos a carta cabal, los niños, sus hijos crecerán y con las palabras sabias y prudentes, beberán la lección diaria del buen ejemplo que convence y arrastra.

rufianes o fanáticos y, probablemente, las dos cosas".

P. MANUEL GAVERO



fume
usted lo mejor!
y lo mejor es
PALADIN
con filtro

USE CAMISAS

Presidente Paz

CUESTAN MENOS

Y DURAN MAS

Jorge J. Larach y Cia.

MEJOR MERCANCIA

MEJOR SURTIDO

MEJORES PRECIOS

BOLIVAR

NO COMPITE

PORQUE SUPERA

Banco de Honduras

San Pedro Sula

Ciudad principal: Tegucigalpa

Agentes y corresponsales en las principales plazas de la República y del exterior.

Cable "Banco". Código: A. 2. 0
1a. y 5a. ediciones, Liebers,
Bentley, y Paterson
2a. y 4a. ediciones

**Damasio Kattán
y Hermano**

ALMACEN DE SOUVENIRS

GRAN SEMANA PRO IGLESIA CATEDRAL

Católico de la Diócesis Sampedrana:
Colabora en la construcción de la
Iglesia Madre de toda la Diócesis y
Sede del Pastor y Obispo
de la Costa Norte



A G O S T O

- Día 8 IX Domingo después de Pentecostés San Juan Bautista Vianney; Santos Ciriaco, Severo y Eleuterio
.. 9 Lunes San Román; Santos Firmo, Justo y Pastor. doctores y confesores.
.. 10 Martes San Lorenzo La Aparición de Nuestra Señora de las Mercedes
.. 11 Miércoles Santa Susana; Santos Tiburcio, Taurino y Rufino
.. 12 Jueves Santa Clara; Santas Hilaria, Nimia y Juliana. virgen.
.. 13 Viernes San Casiano; Santas Céntola, Helena y Aurora
.. 14 Sábado San Eusebio y Calixto.
Día 15 X Domingo después de Pentecostés La Asunción de María Santísima.

CARIDAD Y FARSA

Blanchi ha sido uno de los más famosos revolucionarios de todos los tiempos.

En su tiempo fue uno de los que mejor exploró la mentira de que la revolución es amiga de los pobres; cuando de verdad, lo que hace es servirse de ellos para encumbrar a los caciques y cabecillas, mientras el pueblo se muere de hambre.

Este día se encontró en un carruaje con un socio de las Conferencias de San Vicente de Paúl

—¿De viaje es? —preguntó Blanchi.

—Sí; voy a llevar unas ropas y unas medicinas a una familia necesitada. Usted también irá seguramente a llevar ropas y medicinas a los pobres...

Blanchi rió la ocurrencia de su compañero de viaje.

—Nunca se me ha ocurrido idea tan peregrina,

—Oh, yo lo decía porque siempre les oigo decir que os preocupáis tanto del pueblo.

—Sí, es verdad, Nos preocupamos tanto como vosotros...

Después de mirar a su alrededor, Blanchi añadió:

—Vamos solos en el carruaje.. Sólo quedan los mu-

ESTO Y MAS ES LA CATEDRAL



¿Quién vence en ciencia a Santo Tomás, en genio a San Agustín, en majestad a Bossuet, en fuerza a San Pablo? ¿Quién como Rafael puso jamás en el lienzo inspiración y vida?

Poned a las gentes a la vista de las Pirámides de Egipto, y se dirán: Por aquí ha pasado una civilización grandiosa y bárbara; ponedlas a la vista de

las estatuas griegas y de los templos griegos, y se dirán: Por aquí ha pasado una generación graciosa, efímera y brillante; ponedlas a la vista de un monumento romano, y se dirán: Por aquí ha pasado un gran pueblo.

Ponedlas a la vista de una catedral, y al ver tanta majestad unida a tanta belleza, tanta grandeza unida a tanto gusto, tanta gracia junta con una hermosura tan peregrina, tan severa unida en una tan rica variedad, tanta mesura junto con tanto atrevimiento, tanta morbidez en las piedras y tanta suavidad en los contornos, y tan pausada armonía entre el silencio y la luz, la sombra y los colores, se dirán: Por aquí ha pasado el pueblo más grande de la historia y la más portentosa de las civilizaciones humanas; ese pueblo ha debido tener del egipcio lo grandioso, del griego lo brillante, del romano lo fuerte; y sobre lo fuerte, lo brillante y lo grandioso, algo que vale más que lo grandioso, lo fuerte y lo brillante: lo inmortal y lo perfecto.

D C

los y el cochero que es otro mulo.. Ya podemos hablar con sinceridad.. Vosotros y nosotros nos ocupamos del pueblo, pero con una diferencia: Que vosotros servís al pueblo; nosotros nos servimos de él...

NERVO FORZA DA FUERZA Y ENERGIA

COMME
Coca-Cola